
2024 年中期业绩发布会线上文字问答 

 

1. 投资资产里，定期存款占比始终处于高位，原因是什么？ 

答：2024 年上半年，金融投资中定期存款占比为 18.6%，与上年末

基本持平。 

2. 上半年公司取得优异投资收益的原因？公司今后投资策略如

何？ 

答：2024 年上半年，公司主动、准确把握股票和利率市场机会，

聚焦价值投资、长期投资，实现较好投资收益。 

下半年，权益方面将努力把握可能的反弹行情，积极调整组合结

构。金融产品方面将重点关注能源、电力、交运、先进制造业等

重点领域，精选兼具较高信用资质和收益率的主体开展投资。 

全年来看，权益和固收市场的走势存在一定的不确定性，公司将

通过适度调整内部组合结构提升整体业绩的稳定性。 

3. 公司投资股票与基金的占比仍在提升，是否意味着公司受权益

市场的波动水平还在增大。 

答：权益类资产提升比例较大的主要原因：一是无风险利率持续

下行，固收类资产的性价比降低，通过配置高股息权益资产起到

一定的固收替代作用。二是权益市场上半年出现比较好的加仓机

会，因此适度加大了权益资产的配置。 

4. 能否具体讲讲香港投资成功的策略。 

答：一是积极主动把握有利的市场机遇，获取较好的投资收益。



二是策略对冲降风险，根据市场点位对组合仓位进行动态调整。

三是逢低买入控成本，通过较长的投资期限消化短时间市场的剧

烈波动，并利用市场剧烈波动所创造出的投资机会。 

5. 公司的负债成本目前大概处于什么样的区间？ 

答：2022 年以来，为应对利差损风险，公司对传统险预定利率、

万能结算利率及分红水平进行调整，寿险业务负债资金成本率整

体低于 4%。 

6. 中期分红的可持续性如何？未来公司会继续考虑做中期分红

吗？ 

答：公司一贯重视对投资者的合理投资回报，同时兼顾公司的长

远利益、全体股东的整体利益及公司的可持续发展。未来将综合

考虑利润实现情况、股东期待、资金状况及风控指标，根据公司

的经营和业务发展需要，制定具体的分红方案。 

7. 请问投资收益中的公允价值大涨，主要是股票还是债券市价大

涨？ 

答：2024 年上半年，公司把握权益市场阶段性机会，加大权益资

产投资，使得公司总投资收益中的公允价值增长。 


